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ATA 16/2023

Aos quatorze dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e três, às dez horas e seis  
minutos, reuniu-se, ordinariamente, o Conselho da Faculdade de Medicina, sob a presidência do 
Professor  Dr.  Cláudio  Moss  da  Silva,  Diretor  da  Faculdade  de  Medicina,  contando  com  a  
participação dos seguintes conselheiros: Fabiane Aguiar dos Anjos Gatti (Coordenadora do Curso 
de  medicina),  Carlos  James  Scaini  (Coordenador  Adjunto  do  Programa  de  Pós-Graduação  em 
Ciências da Saúde Suplente),  Luciana Farias da Costa de Ávila (Coordenadora Docente da Área 
Interdisciplinar de Ciências Biomédicas), Juceli Márcia Hendges Sparvoli (Coordenadora Docente 
da Área de Clínica Médica), Linjie Zhang (Coordenador Docente da Área de Pediatria), Josiane dos 
Santos Farias (Representante dos Técnicos Administrativos em Educação), Vicente Gabriel Winck 
Mattos((Representante Discente da Graduação), Rodrigo Dalke Meucci (Coordenador do Programa 
de  Pós-Graduação  em  Saúde  Pública),  Nicolle  Barnes  da  Silveira  (Representante  dos  Técnicos 
Administrativos  em  Educação),  Michael  Pereira  da  Silva  (Coordenador  Docente  da  Área  de 
População e Saúde Suplente), Andréa Fogaça Soubhia (Coordenadora Docente da Área de Cirúrgia) 
e Sandro Schreiber de Oliveira (Coordenador Docente da Área de Atenção Primária à Saúde).  O 
Senhor Presidente agradeceu a presença de todos os Conselheiros e na sequência colocou em 
discussão os assuntos da pauta, conforme segue: Primeiro Assunto da Pauta:   Aprovação da ATA   
15/2023 Reunião ordinária do dia 30/08/2023  :   O Senhor Presidente coloca em discussão. Não 
havendo manifestações, é colocado em votação, sendo aprovada por todos os presentes. Segundo 
Assunto  da  Pauta:  Aprovação  do  Projeto  de  Ensino  2261  -  Primeiro  Minicurso  de  Suturas 
Elementares.  Coordenador: Raphael Chiesa Avancini. Objetivos: Capacitar discentes a realizarem 
as  suturas  elementares  propostas  e  reforçar  conhecimentos  acerca  de  técnicas  operatórias, 
proporcionando maior carga horária nas atividades práticas e, por conseguinte, incrementando a 
proficiência do corpo discente no que concerne ao assunto abordado. Parecer da Comissão: Após 
análise, o projeto foi considerado adequado e exequível. Não havendo manifestações, é colocado 
em votação, sendo aprovado por todos os presentes.  Terceiro Assunto da Pauta:  Aprovação do 
Projeto de Ensino 2040 - Monitoria de Psiquiatria. Coordenador: Lino Zanatta. Objetivos: Permitir 
que alunos se interessem pela área de Psiquiatria, tenham uma oportunidade de aprofundar seus 
conhecimentos.  Parecer  da  Comissão:  Após  análise,  o  projeto  foi  considerado  adequado  e 
exequível.  Não havendo manifestações,  é colocado em votação,  sendo aprovado por todos os 
presentes.  Quarto  Assunto  da  Pauta:  Aprovação  do  Projeto  de  Ensino  2416  -   Monitoria  de 
Relação  Médica  Monitoria  de  Relação  Médica.  Coordenador:  Anderson  Souza  Silva  Peres. 
Objetivos: A Monitoria da ACI (Atividade Curricular Integrada) Relação Médica objetiva reforçar 
conceitos, atitudes e habilidades necessárias ao profissional médico para relacionar - se com as  
pessoas a serem atendidas, suas doenças ou riscos de adoecimento, suas experiências de doença, 
e  os  seus  contextos  familiares  e  sociais.  Parecer  da  Comissão:  Após  análise,  o  projeto  foi  
considerado adequado e exequível.  Não havendo manifestações, é colocado em votação, sendo 
aprovado por todos os presentes.  Quinto Assunto da Pauta: Aprovação do Projeto de Extensão 
2135  -  Atendimento  Ambulatorial  integral  às  crianças  em  risco  para  alterações  do 
desenvolvimento.  Coordenadora: Milene Costa. Objetivo: Redução da morbimortalidade infantil 
em Rio Grande e região,  através  do atendimento padronizado e especializado a crianças  com 



maior risco biológico e ambiental,  oferecendo estímulo adequado.  Parecer da Comissão:  Após 
análise, o projeto foi considerado adequado e exequível. Não havendo manifestações, é colocado 
em votação,  sendo aprovado por todos os presentes.  Sexto Assunto da Pauta: Aprovação do 
Projeto  de  Extensão  2212  -  Ambulatório  de  Gestantes  adolescentes  em  situação  de 
vulnerabilidade. Coordenadora:  Janaína  Salomão.  Objetivos:  Atendimento  ambulatorial 
especializado  para  as  gestantes  adolescentes  em  vulnerabilidade  biopsicossocial.  Parecer  da 
Comissão:  Após  análise,  o  projeto  foi  considerado  adequado  e  exequível.  Não  havendo 
manifestações, é colocado em votação, sendo aprovado por todos os presentes. Sétimo Assunto 
da Pauta: Aprovação do Projeto de Extensão 2114 - Saúde e Microbiologia: o Núcleo de Pesquisa 
em Microbiologia Médica como promotor de conhecimento científico. Coordenadora: Ivy Bastos 
Ramis. Objetivo: Promover atividades de extensão para divulgação de conhecimento em saúde, 
com enfoque em microbiologia e áreas afins. Parecer da Comissão: Após análise, o projeto foi  
considerado adequado e exequível.  Não havendo manifestações, é colocado em votação, sendo 
aprovado por todos os presentes. Oitavo Assunto da Pauta:  Aprovação do Projeto de Extensão 
2139 -  Fortalecimento do Raciocínio Clínico  na  Graduação:  Ligantes  da  Liga  do Trauma como 
produtores  de  conteúdo. Coordenador:  Filipe  Geannichini  Rodrigues.  Objetivos:  Exercitar  o 
raciocínio clínico e gerar meios de aprendizagem para os discentes de Medicina e Enfermagem e 
ligantes da Liga do Trauma se apropriarem de assuntos e procedimentos comuns na prática em 
cenários de trauma, urgência e emergência e promover a disseminação de informações para a 
sociedade e comunidade acadêmica nessa temática por meio de postagens nas redes sociais da 
Liga sobre relatos de casos de artigos científicos e relatos de experiência sobre atuação em um 
serviço de pronto atendimento.  Parecer da Comissão:  Após análise,  o projeto foi  considerado 
adequado e exequível. Não havendo manifestações, é colocado em votação, sendo aprovado por 
todos os presentes. Nono Assunto da Pauta:  Aprovação do Projeto de Extensão 1991 - Primeiro 
Minicurso  de  Suturas  Elementares. Coordenador:  Rafael  Chiesa  Avancini.  Objetivos:  Capacitar 
discentes  a  realizarem  as  suturas  elementares  propostas  e  reforçar  conhecimentos  acerca  de 
técnicas  operatórias,  proporcionando  maior  carga  horária  nas  atividades  práticas  e,  por 
conseguinte,  incrementando  a  proficiência  do  corpo  discente  no  que  concerne  ao  assunto 
abordado.  Parecer da Comissão: Após análise, o projeto foi considerado adequado e exequível. 
Não havendo manifestações, é colocado em votação,  sendo aprovado por todos os presentes.  
Décimo  Assunto  da  Pauta:  Aprovação  do  Projeto  de  Extensão  2180  -  Associação  Atlética 
Acadêmica de Medicina Almirante Tamandaré - FURG. Coordenadora: Fabiane dos Anjos Aguiar 
Gatti. Objetivo: Possibilitar a participação em extensões no âmbito desportivo e em ações sociais  
através  da Associação Atlética Acadêmica de Medicina Almirante Tamandaré (AAAMAT).  Além 
disso,  visa  investigar  cientificamente  como  a  participação  nessas  atividades  pode  influenciar 
positivamente a saúde mental dos acadêmicos. Parecer da Comissão: Após análise, o projeto foi  
considerado adequado e exequível.  Não havendo manifestações, é colocado em votação, sendo 
aprovado por todos os presentes. Décimo Primeiro Assunto da Pauta: Aprovação de Relatório de 
Projeto  Ensino  2040  -  Monitoria  de  Psiquiatria. Coordenador:  Lino  Zanatta.  Resultados: 
Participação de vários discentes, docentes e outros profissionais nas atividades propostas pelo 
respectivo  projeto.  Parecer  da  Comissão:  Após  a  análise  do  relatório,  foi  considerado  que  o 
projeto foi executado de maneira adequada e atingiu os objetivos propostos pelo projeto inicial. 
Não havendo manifestações, é colocado em votação,  sendo aprovado por todos os presentes.  
Décimo Segundo  Assunto  da  Pauta:   Aprovação  de  Relatório  de  Projeto  de  Extensão  1599  - 
GENETICAGRAM; informação científica para a comunidade através do Instagram.  Coordenadora: 
Simone Karam. Resultados: Foram realizadas divulgações de temáticas de genética pelas mídias 
sociais.  Parecer  da  Comissão:  Após  a  análise  do  relatório,  foi  considerado  que  o  projeto  foi 
executado  de  maneira  adequada  e  atingiu  os  objetivos  propostos  pelo  projeto  inicial.  Não 
havendo manifestações, é colocado em votação, sendo aprovado por todos os presentes.  Décimo 



Terceiro  Assunto  da  Pauta:  Aprovação  de  Relatório  de  Projeto  de  Extensão  1710  -  LIC 
DESCOMPLICANDO. Coordenador: Luciano Zogbi. Resultados: A visualização pelos internautas das 
postagens no perfil da rede social da Liga Interdisciplinar de Cirurgia da FURG torna o aprendizado 
mais acessível e impactante. As postagens proporcionaram um alcance maior do ensino na área 
cirúrgica, atingindo os públicos alvos em âmbito nacional. Parecer da Comissão: Após a análise do 
relatório, foi considerado que o projeto foi executado de maneira adequada e atingiu os objetivos 
propostos  pelo  projeto  inicial.  Não  havendo  manifestações,  é  colocado  em  votação,  sendo 
aprovado por todos os presentes. Décimo Quarto Assunto da Pauta:  Aprovação de Relatório de 
Projeto de Extensão 1776 - Liga Interdisciplinar  de Cirurgia 2021.  Coordenador:  Luciano Zogbi. 
Resultados:  A  LIC  proporcionou  aos  acadêmicos  palestras  das  mais  diversas  áreas  dentro  da 
cirurgia com palestrantes convidados, permitindo a interdisciplinaridade e multidisciplinaridade. 
Apresenta projetos de educação na área cirúrgica através das mídias sociais. Possibilidade de aulas 
a distância, permitindo maior número de ouvintes e maior número de palestrantes sem custos. 
Parecer da Comissão: Após a análise do relatório, foi considerado que o projeto foi executado de 
maneira  adequada  e  atingiu  os  objetivos  propostos  pelo  projeto  inicial.  Não  havendo 
manifestações, é colocado em votação, sendo aprovado por todos os presentes.  Décimo Quinto 
Assunto da Pauta: Aprovação de Relatório de Projeto de Extensão 1777 - Liga Interdisciplinar de 
Cirurgia 2022; Coordenador: Luciano Zogbi Dias. Resultados: Foram promovidos eventos, como 
palestras  e  encontros  online,  promovendo  discussões  e  capacitando  os  discentes,  além  de 
proporcionar  a  divulgação  científica.  Parecer  da  Comissão:  Após  a  análise  do  relatório,  foi 
considerado que o projeto foi executado de maneira adequada e atingiu os objetivos propostos  
pelo projeto inicial.  Não havendo manifestações,  é colocado em votação,  sendo aprovada por 
todos  os  presentes; Décimo  Sexto  Assunto  da  Pauta:  Aprovação  de  Relatório  de  Projeto  de 
Extensão  1894  -  LAPe  –  Liga  Acadêmica  de  Pediatria:  Coordenador:  Silvia  Pretto  Ruschel. 
Resultados: Com as interações da liga tivemos a oportunidade de transmitir conhecimento para a 
comunidade externa.  Aplicar  o uso das tecnologias disponíveis para que os ligantes pudessem 
interagir com a comunidade externa e compartilhar o conhecimento. Envolver alunos de outras 
ligas e de outros cursos de graduação para difundir o conhecimento ao longo do ano letivo, por 
meio de aulas em parceria com outras áreas. Parecer da Comissão: Após a análise do relatório, foi  
considerado que o projeto foi executado de maneira adequada e atingiu os objetivos propostos  
pelo projeto inicial.  Não havendo manifestações,  é colocado em votação,  sendo aprovado por 
todos  os  presentes.  Décimo  Sétimo  Assunto  da  Pauta:  Homologação  do  Ad  Referendum  de 
aprovação das Normas e do Cronograma para o Processo Eleitoral para a escolha do Coordenador 
Adjunto do Programa de Pós Graduação em Ciências da Saúde. O Prof. Scaini informa que ontem, 
dia treze de setembro, foi o último dia da eleição para Coordenador da PPGCS e que ainda não 
sabe qual foi o resultado. O Prof. Cláudio pergunta se há alguma outra manifestação,  em não 
havendo, coloca em apreciação e é aprovado por todos os presentes. Décimo Oitavo Assunto da 
Pauta:  Homologação do Ad Referendum de aprovação da disciplina Pathogen Multiomics and 
Bioinformatics para inclusão no QSL do PPG em Ciências da Saúde. O professor Scaini fala que a 
disciplina é optativa e vai ser ministrada pelo professor João Perdigão como professor estrangeiro. 
O professor Cláudio coloca para discussão, em não havendo manifestações, passa à votação e é 
aprovado  por  todos  os  presentes. Décimo  Nono  Assunto  da  Pauta: Homologação  do  Ad 
Referendum de aprovação do edital do Processo Seletivo Simplificado para Estágio Pós-Doutoral 
Voluntário (2023) do Programa de Pós-graduação em Ciências da Saúde. O professor Cláudio fala 
que são três vagas: uma com a Professora Melissa, uma com o Professor Juraci e outra com o  
Professor Samuel. Ele coloca em discussão, em não havendo manifestação, passa à votação e é 
aprovado por todos os presentes. Vigésimo Assunto da Pauta:  Solicitação de Indicação da Profª 
Drª Luciana Farias Costa de Avila como coordenadora e o Prof. Dr. Pedro Eduardo Almeida da Silva 
como coordenador adjunto pró-tempore do novo Curso de Farmácia Bacharelado.  A Professora 



Luciana fala da necessidade de se ter um Coordenador pró tempore até que se possa fazer a  
eleição com os alunos e professores e que ela se dispôs a ser Coordenadora enquanto isso. O  
Professor  Cláudio  pergunta  se  haveria  mais  alguma  manifestação,  em  não  havendo,  passa  a 
votação, sendo aprovados por todos. Vigésimo Primeiro Assunto da Pauta: Solicitação de licença 
para tratar de interesse pessoal da Profª. Karen Amaral. A Professora Andréia fala que chegou a 
ela  a  solicitação  de  afastamento  de  um  ano  da  Professora  Karen  e  que  a  área  se  reuniu  e  
concordou com o afastamento, pois a outra opção seria a exoneração da mesma.  Comenta que as 
aulas  desse  semestre  foram todas  dadas  e  que  deixou  todas  gravadas  no AVA.  A  professora 
Fabiane lembra que quando um professor pede afastamento, outro professor da área assume e 
que a vacância não gera vaga para fazer a contratação de professor substituto e também fala que 
aulas gravadas não podem ser dadas como aulas efetivas, pois não são permitidas aulas gravadas  
no  Curso  de  Medicina.  Entende  que  neste  semestre  não  haveria  problemas  pois  já  as  aulas 
teóricas do semestre já foram ministradas,  mas para o próximo semestre haveria problema. A 
Adm. Nicolle fala que ela poderia pedir menos tempo de afastamento, pois já se teve pedido de 
oito meses de outro professor. A professora Fabiane sugere que o afastamento seja dado por seis 
meses e que depois se reveja novo prazo,  se for preciso.  O Prof.  Cláudio pergunta se a carga 
horária da disciplina (conteúdo) tem que ser distribuída ao longo do ano, por ser anual, ou pode  
ser compactada. A Profª Fabiane responde que acredita poder ser de forma compactada. A Profª  
Andreia fala que vai conversar com ela pra ver essa possibilidade. O Professor Cláudio propõe 
então  fazer  a  aprovação  da  solicitação  de  afastamento  para  um período  menor  (8  meses)  e 
conversar com a Profª Karen para entrar em acordo. A Profª Jucéli fala que é muito complicado 
não  aprovar  um  afastamento  de  um  professor.  O  Professor  Cláudio  fala  que  se  a  área  se  
manifestar a favor, se poderá fazer um concurso para professor substituto utilizando alguma vaga 
ociosa  de  outra  origem.  Não  havendo  outras  manifestações  é  colocado  em  aprovação  o 
afastamento da Prof. Karen por um período de oito (08) meses a contar de 01 de outubro de 2023 
o que é aprovado por todos os presentes. Vigésimo Segundo Assunto da Pauta:  Solicitação de 
inclusão da graduação/licenciatura em  Ciências Biológicas como requisito para ingresso no cargo  
de  Professor  do  Magistério  Superior  Edital  14/2023  Processo  nº  23116.013944/2023-40.  O 
Professor explica que tem um Concurso para Professor Efetivo para a disciplina de Anatomia que 
está em aberto e recebeu uma solicitação para inclusão da graduação em Ciências Biológicas no 
Concurso,  diante  disso,  foi  enviado essa  solicitação  para  a  área  e  a  Profª  Mirele  e  os  outros 
professores não fizeram objeção à esse pedido. A professora Fabiane fala que há seis meses veio  
um pedido do Curso de Biologia para retirada da disciplina de Anatomia, então tem biólogo se 
formando sem essa disciplina. O Professor Cláudio fala que consultou a ProGep sobre o fato para 
orientações e que a FAMED tem liberdade para decidir, desde que a decisão seja justificada. O 
professor Cláudio comenta que as diretrizes do Curso de Biologia são muito amplas e que tem 
escola que vai oferecer a disciplina e que outras não vão. Ele explica que o entendimento da área 
foi a de que se o candidato tiver bons conhecimentos a respeito de Anatomia, será aprovado na 
seleção. O Prof. Cláudio pergunta se há alguma outra manifestação. Posto em votação, é aprovado 
pelos  presentes  com  uma  abstenção.   Assuntos  Gerais  :  O  Professor  Cláudio  informa  que  as 
indicações da FAMED para  homenagear  os quatro professores  (três da FURG e um externo à 
Universidade)  foram todas  aprovadas  pelo  CONSUN.  O  prof  Cláudio  comenta  da  previsão  da 
inauguração do prédio que estava previsto para o dia vinte de setembro, mas está dependendo 
da vinda do Ministro da Educação. Ele informa também que há uma servidora da limpeza que foi 
colocada à disposição para a Progep e por enquanto realocada exclusivamente para a limpeza em 
virtude de uma decisão judicial relativa à desvio de função. Ele fala que ex-alunos da faculdade de  
medicina entraram em contato com o Nume manifestanto o desejo de colocar  uma  placa de 
homenagem na Área Acadêmica do prédio novo em comemoração aos 50 anos de formatura na 
Medicina. A professora Luciana pergunta se o Curso de Farmácia vai começar as atividades no 



prédio novo e o professor Cláudio respondeu que sim, pelo menos em parte, pois está prevista a  
mudança  para  o  prédio  novo  para  as  próximas  semanas.  O  professor  Cláudio  solicita  que  os 
professores  representantes  de  área  mandem  as  suas  demandas  da  FAMED  para  serem 
encaminhadas ao Reitor. Em não havendo outros assuntos e manifestações, o Senhor Presidente 
agradece a participação de todos e encerra a reunião Ordinária do Conselho da FAMED às 11h48. 
Esta ata, após aprovada, será assinada pelo Senhor Presidente e por mim, Jucele Rodrigues Brum, 
que secretariei a Reunião.

Cláudio Moss da Silva
Diretor da Faculdade de Medicina

Jucele Rodrigues Brum
Assistente em Administração


